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从 3月 27日在武汉
和中国足协正式签约，到

9月 23日世界杯兵败武
汉体育中心，瑞典人多曼
斯基用了6个月的时间完
成了对中国女足和中国球
迷的一次征服。

() 北京时间 2007
年 3月26日中午，一位金

发碧眼的北欧女人悄悄地
出现在武汉，一天后她成为
了中国女足的主帅，这个女
人就是瑞典人多曼斯基，她
成为了中国女足历史上第
一位外籍和女性主帅。

* + 2007年 4月

21日，多曼斯基以 “督
阵”的方式，观看了王海
鸣指挥的中国女足迎战世
界明星联队，最终中国女
足3:2取胜。

,- 2007年 5月 3
日，南京，多曼斯基带领的

中国女足同加拿大女足进
行热身赛，这是她上任后
亲自指挥的首场比赛，最
终中国女足3:1战胜加拿

大。3天后，在双方第二回
合的比赛中，中国女足 2:

1再胜对手。
./ 2007年 6月 6

日，布宜诺斯艾利斯，阿根
廷足协基地，中国女足 1:
0战胜阿根廷女足。3天

后，即6月9日，中国女足
0:1不敌阿根廷女足，多
曼斯基遭遇了上任后的首
场失利。

0 1 2007年 6月
25日，秦皇岛，中国女足
重新集结，备战将在沈阳
进行的奥运测试赛。此后
10天，为了备战奥运的比

赛方式，中国女足乘火车
在沈阳和秦皇岛之间往返
共进行了4场比赛。先后
以 4:0战胜泰国、1:0战
胜墨西哥、3:1战胜意大
利。2007年 7月 10日中
国女足再战墨西哥，1:0

的比分让多曼斯基夺得
“好运北京”2007国际女
足赛冠军，这也是她上任
以来，中国女足收获的第
一个冠军。

2 3 2007年 9月
12日，武汉，多曼斯基的

中国女足以 3:2力克丹
麦女足，开始女足世界杯
征程。

2007年 9月 15日，
武汉，中国女足在 D组第
二轮中 0:4不敌巴西，出
线形势不妙。

2007年 9月 20日，
天津，中国女足在最后一
轮小组赛中2:0战胜新西
兰，由于另一场比赛中巴
西1:0战胜丹麦，中国女
足小组第二名出线。

2007年 9月 23日，

回到武汉的中国女足在
1/4决赛中遭遇挪威。全
场占据优势的中国女足最
终0:1告负，未能完成进
入四强的赛前目标。

此后多曼斯基回到瑞
典，经过一段时间的考虑
之后，最终放弃了和中国

足协继续续约机会。45

2007年 3月 26日早上
8点多，瑞典人多曼斯基乘

坐的 CA912航班空降北京，
她第一次嗅到了中国首都的
味道。那一天，我正在北京
“纠缠”丁俊晖，恰好有机会
见证瑞典女人踏上中国土地
的那一刻。

那一天，北京的天不太

好，我还记得，多曼穿了一件
灰色的外套，牛仔裤，肩上背
了个大包，手中拖着个行李
箱，一身休闲打扮，见到记
者，她的脸上露出了微笑，之
前都说多曼有 “女魔头”之
称，可是她的声音却是那样

的细柔，“来中国很多次了，
但来北京还是第一次。”这
是多曼说的第一句话。

2007年 4月 28日，南
京飘着些许小雨，金陵江滨
会议中心大厅，多曼给我准
备了荔枝等水果，我们有了

第一次面对面。
2007年 9月 25日，武

汉，多曼与队员们道别，中国
队世界杯之旅就此结束。姑
娘们拆开了离别时的信件，
多曼写给她们的，分开时，我
看到了多曼的一丝微笑。

半年时间，我希望用我
看到接触到的点点滴滴，告
诉大家一个真实的多曼。
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9月 22日，天津某酒店

二楼，女足姑娘们开心地聚
在一起，享受着美味，前晚她
们刚刚战胜新西兰，多曼斯
基却不太高兴，始终板着脸，
因为皮娅病了，皮娅是她的
得力助手。可当她看到，酒店
的很多工作人员都出来为她

和她的球员送行时，多曼又
笑了，她给这些可爱的人送
去了掌声。

世界杯首战，中国对阵
丹麦，当0:2变成2:2时，多
曼怒了，她用手重重地拍打
教练席的顶棚，嘴里还嘀咕

着什么，可是一分钟后，多曼
居然兴奋地跳了起来，与助
手们用力相互击掌，宋晓丽
给多曼送上了大礼。

多曼就是这样的人，她的
喜怒哀乐都会写在她的脸上，
毫不掩饰，多曼曾说:“来到

中国这些天，我‘尝试’着把
最真实的我全面展示给我的

球员们。我不会隐瞒什么，我
高兴的时候就是非常高兴，我
生气的时候就是生气，甚至会
向队员们大喊。但是这些都是
最真实的。”
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有时候，我深信女人的事

情真得靠女人来解决。多曼也
是女人，所以她比男人更了解
女人。她希望姑娘们要享受比
赛，也要享受生活，所以你会
看到南京新街口、上海新世
界、武汉新世界都留下了她和
姑娘们的足迹，所以瘦西湖

畔、东湖边上，天津乐园里，她
会陪着姑娘们一起嬉戏，这种
氛围让姑娘们感受到了前所
未有的温暖。

世界杯期间，姑娘们的手
机、手提电脑从来没有被没
收，多曼甚至要求她们多上

网，发邮件与家人聊天。作为
一位母亲，多曼从来都认为亲
情很重要，踢球外的休息时
间，多曼一直要求球员们要多
与家人呆在一起。这次世界
杯，女足的亲友团也来到武汉
为姑娘们助阵，这是多曼的意

思，她甚至安排助教皮娅与家
长球员们联欢。

多曼斯基手上戴着四枚
戒指，女足姑娘们也可以将
大耳环、宽边眼镜、手链和毛
绒玩具带在身上，甚至每个
姑娘都拥有了博客。韩端说，

“我们跟着多曼度过了愉快
的一段时光。”多数球员与
韩端的想法一致。

多曼的这些做法不可避

免会招来很多非议，但多曼
依旧我行我素，因为她在瑞

典就是这么干的，而且成功
了，她有固执的理由。
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多曼从来都不是脾气很

好的女人，训练场边你总会
看到她的怒吼，她时常告诉
姑娘们，练得不在多，关键在
于质量。

外界都喜欢叫多曼斯基
“女魔头”，对此称呼她并不
喜欢。多曼的表达能力并不

强，说话时语速很慢，但这并
不妨碍她经常给姑娘们讲故
事，“如果我有两个小孩，左
边的这个我每天都训斥他，
而右边的那个每天都接受鼓
励与表扬，你们知道会产生
什么结果吗？长大以后，左边

的孩子一定会非常自卑、一
事无成；右边的孩子一定会
生活美满，因为他永远都不
缺少信心。”这是多曼给球
员讲的，女足姑娘们显然就
是那个右边的孩子。

世界杯对阵挪威，中场

休息时，多曼斯基特地在球
场通道等着最后一个走下赛
场的王坤，王坤的失误导致
中国女足丢了一球。多曼拍
了拍王坤，并坚持让她打完
了全场。那晚，女足兵败，多
曼斯基哭了，她拍着马晓旭

的肩膀安慰她，她把很多溢
美之词都献给了她的球员。

多曼的半年，征服了多
数球迷，也征服了她的球员，
但她没有办法征服自己，多
曼的半年，时间太短了……
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N O T 昨天下午，
中国足协正式宣布了多

曼斯基不再执教中国女
足的消息，至于多曼斯基
为何不续约，外界存在着
各种各样的传闻。昨天晚
些时候，远在瑞典的多曼
斯基就外界的各种疑惑
做出了回应。

为什么选择终止合
作，多曼斯基的回答是家
庭:“我有我的家庭，我
是一个母亲，这是让我无
法回到中国的主要原因，
在中国的日子里，我时刻
想念着我的儿子。踢球还

是上大学，我的儿子现在
正处在人生最关键的时
刻，作为母亲我必须陪伴
着他。对于我来说，这是
个很艰难的决定，我用了
很长时间去考虑这个问
题，我希望得到中国球迷

的理解。”
“另外，除了皮娅还

有海莲娜的原因，因为她
要攻读一个关于体育学
的学位，所以她也不能再
来中国。”瑞典三驾马车
中的另外一人也是左右

多曼斯基态度的重要因
素，“而皮娅事业上面临
新的选择，有其他的俱乐
部和国家想让她去执教，
作为她的好朋友，我不能
因为我自己而让她牺牲
太多。”

有传闻称，多曼斯基
是因为与中方教练组合
作不愉快，所以选择离
开。对此，多曼斯基解释
说:“我和中方教练在合
作上并没有问题，他们都
是很职业的教练，他们对
足球有很执着的追求，在

这点上我和他们都一
样。”对于中国女足，多
曼斯基说:“离开她们我
很难过，她们是我的球
员，我很爱她们，我很怀
念和她们在一起的日子，
她们有很好的天赋，我相

信她们可以在奥运会上
取得很好的成绩。当然我
希望和她们能再见面，她
们有些球员可以选择来
欧洲踢球，我会全力帮助
她们。”

离开中国女足，多曼

斯基下一步有何打算？瑞
典人说:“我还没有考虑去
当任何国家的教练，我现
在想的就是我的家庭，我
需要陪伴我的儿子，这就
是我现在的全部生活。至
于以后，等我想当教练的

时候，除了瑞典我只会选
择去中国，因为带队与中
国女足交手，太残酷了。”

对于多曼没有续约，
其实在世界杯与挪威的赛
后发布会上已经有了预
兆。当时多曼斯基谈到合

同问题时表示，“我还是
会继续和中国足协进行讨
论（合同）的，但是目前最
重要的是观看世界杯的比
赛，然后去度假。”而在与
挪威比赛结束后当晚，多
曼曾反常地接受了几家媒

体的群访，言语中自己将
离开中国女足的意思表露
无遗。 "UV#

来中国半年时间，多
曼去过的地方不多，却到

过江苏的两座古城———
南京与扬州。2007年 4
月 27日，多曼和她的女
足队伍空降南京，多曼的
首秀也正是在南京奥体
中心，对阵加拿大国家
队，期间，多曼还和姑娘

们畅游瘦西湖。江苏女足
领队蔡伟全程陪同了多
曼的南京扬州之行，他向
记者讲述了多曼与南京
的那段缘分。
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4月27日傍晚，多曼

飞抵南京，没有专车接
送，多曼与姑娘们一起挤
在大巴里。按照习惯，多
曼来了，作为东道主的江
苏足协必然为他们接风

洗尘，江苏女足领队蔡伟
告诉记者:“江苏足协此
前已经预订了酒席，准备
给多曼斯基一行接风，但
是多曼斯基说，当晚就要
和教练组一起开会讨论
本次集训的事情，因此我

们不得不取消晚宴。”
随后，多曼就在下榻的

酒店简单地吃了点东西，看
到如此多的记者追随她来
到酒店，多曼甚至向江苏方
面提出，能否让记者也一起
吃自助餐，这让当时在场的
记者都很感动。

蔡伟说，多曼斯基来

南京一直都很谦和，脸上
总是面带微笑。“我们与
她交谈，她永远都是那么
谦和，而且非常耐心。”
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到南京的第二天一

早，多曼就提出要去奥体
考察场地，她亲自在球场
上踩了老半天，随后她客
气地告诉工作人员，“这
里的草有些长，而且不太
平整，球员容易受伤，能
否修整一下？”她还亲自
去更衣室查看，蔡伟说，

“多曼确实心细，连衣柜
都打开来仔细地看。”当
然，奥体的外场多曼也没
有放过，她认为外场的球
门不太标准，于是，江苏
方面专门从江宁足球训
练基地把球门运了过来，

蔡伟说，“运球门我们花

费了很大的力气，看似多
曼挑剔，其实这才是专业

教练。”
由于奥体中心没有

健身房，蔡伟和多曼斯基
带来的体能教练海莲娜
满南京城找，这是多曼的
要求，健身房也一定要够
专业。
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5月1日，中国人的7

天长假开始，这一天，多
曼也带着队员们来到扬
州，畅游瘦西湖，临行前，
多曼要求队员，全部换上
便装，不要穿运动服，这
就是多曼，她把玩乐与工
作一直都分得很清楚。

那天，多曼戴着墨镜，
穿着低胸装，再配上一条
绣着花的牛仔裤，女人味
十足，她对瘦西湖的美景
赞不绝口，她不时地向身
边的翻译问这问那，对中
国的一切都充满了好奇，

在那里她留下了许多珍贵
照片。

也许是游玩了一天有
些疲劳，晚上，多曼带着
自己的助手在扬州享受
起了足疗，多曼曾说，“在
瑞典服务没有这里全。”

GH

6jklmEno

多曼斯基在瑞典吃饭

用的是刀叉，而在中国她
得适应筷子了。没有想
到，多曼斯基的适应能力
还真强，筷子用得看上去
和中国人没什么区别。在
瘦西湖，多曼点了一碗面
条，没有刀叉，只有筷子

和调羹，多曼随即拿起了
筷子，动作很利索，丝毫
没有影响她的进食。

对于中国的饭菜，多
曼基本适应，但吃得并不
多，蔡伟说，“在南京，她
比较喜欢吃韭菜，饭菜的

口味她基本能适应。”
对于饮食，多曼其实

相当在意，当然是对她的
队员。在南京，姑娘们一
日要吃四餐。世界杯期
间，姑娘们的饮食干脆改
成了一日七餐。
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昨日下午，中国足协正

式宣布女足主教练多曼斯基
离任，不再与中国足协续约。
这意味着中国女足历史上首

个洋帅时代的终结。
瑞典人尽管没能带队完

成世界杯四强的任务，但却
大大提升了女足的自信和团
队精神，赢得了女足队员、球
迷、媒体乃至总局领导的信
任，威信逐渐提升。

不过世界杯后，多曼带
给中国女足的却是失望。在
续约问题上，多曼先是提出
了取消中方教练组的要求，
在得到足协的同意后，她一
拖再拖，最终以助手和家庭
为理由拒绝了中国的邀请。

“此前中国足协也一直
在做挽留工作，但我们也对

她们的决定表示理解和尊
重。”女足新闻官孟洪涛这样

表达了足协的态度。
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世界杯结束后，瑞典女

人迟迟不给足协明确答复，
大家都在猜测瑞典人犹豫并
最终爽约的原因。据知情人
透露，原因大致有三:最重要
的是多曼对中国女足的实力
评估，与北京奥运奖牌任务
的目标相去太远；其次是来

自家庭的原因，最后是三位
瑞典女人很难同时回到中
国，于是多曼选择了放弃。
“尽管这次世界杯女足的

表现尚可，但整体的实力至少
与七支左右的队伍有差距，多
曼尽管很努力，但她深感奥运

挑战太大，加之与足协在沟通
方面还存在一定的分歧，我觉
得这是她离开的根本原因。”
一位圈内人士告诉记者。

当然，多曼一直都是恋
家之人，她 17岁的儿子，目

前正在决定是继续踢球（进
入职业队）还是上大学，这样
的关键时期，多曼不可能不
陪伴在儿子身边；此外，多曼
缺了两位助手。海莲娜在世
界杯结束后，就表示自己想
进入大学完成研究生学业，

而皮娅也接到了包括美国大
联盟在内的多份邀请，而且
据外电报道，皮娅很有希望
竞争美国国家队的帅位。

pq|}wx~�

在与多曼的僵持过程

中，中国足协没有消极等待，
据知情人透露，十天前足协
就已经有了三个待定人选。

首先是法国前主帅伊丽
莎白，事实上在年初她就是多
曼的主要竞争人，最终中国足
协以“多曼带队成绩更好”而

将天平倒向了瑞典女人。而在

世界杯后出现 “帅位危机”
后，中国足协第一个想到的人

选就是伊丽莎白，并与其取得
了联系。作为FIFA的讲师，
而且是全世界两位女性FIFA
讲师之一的她，目前希望颇
大，而她的最大资本就是“具
有将法国这样的弱队带到欧
洲二流水平”，这似乎暗合中

国女足目前的现状。
其次是一位美国人，曾

经率领美国队夺得 2004年
雅典奥运会金牌的海因里
希，海因里希本人显然对中
国女足的帅位很感兴趣，但
巨大的障碍是这位美国女

人要价颇高，与中国足协
“不超过 30万美元年薪”
的要求相去甚远。

最后一位热门人选是巴
西队主教练，但并非外界传
言的巴塞罗斯，而是巴西队
1999年世界杯时的主帅费
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昨天下午，多曼离

开的消息出来后，记者
拨通了女足队长韩端
的电话，电话那头的她
显得非常失落，“我已
经知道了，我真的很舍
不得她，如果有 1%的
希望，我都想她能回来

继续带我们，但现在已
经不可能了。”

在韩端眼中，多曼
斯基是一个比较可爱
的小女人，“她一点也
不虚伪，非常的真实，
开心不开心都会表现

在她的脸上。”韩端告
诉记者。

这次的世界杯，韩
端坦言，中国队发挥还
是可以的，但是时间毕
竟太短了，“这么短时
间，多曼不一定了解每

一个队员，但世界杯上
我觉得她充分发挥了
我们每个人的潜能，已
经做得足够好了。”

韩端说，多曼是教
练其实也是朋友，“如
果我有她的电话，我很

想和她说说话，我们已
经是朋友了，我尊重她
的决定，以后大家肯定
会再见面的。”
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多曼带领的国家队

中，有 4名江苏球员，
多曼的离开，她们也感
到很惋惜。

翁新芝在多曼的体
系中没有受到重用，但
她从来没有对多曼有
不好的评价，江苏队领

队蔡伟告诉记者，“我
与我们的几个国家队
队员都交流过，她们都
觉得多曼不错，翁新芝
此前能打主力，但多曼
来了之后，她几乎没
有了上场机会，但这
么长时间处下来，她

也说多曼是不错的教
练，你想想，就连不受

重用的球员都说这个
教练好，要做到这一点
真的不容易。”
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打通毕妍的电话

时，她早已知道了这个
消息。“其实我早就有预
感了，从世界杯结束后
我就觉得她可能不会再
回来了，我也曾经试过
想跟她取得联系来劝劝
她，但是我也没有她的

手机号码，只是觉得她
这么好的一个教练不能
来。大家都觉得非常遗
憾。”

对于奥运前景，毕
妍也感受到了一丝担
忧，“听说足协又要开

始选帅了，这个对我们
2008奥运的备战肯定
有很大的影响，这样非
常不好。多曼带队的这
段时间，让我们提高了
自信，而且技战术打法
上也取得了一些提升，

渐渐找到了一些感觉，
但是现在突然这个教
练不能续约了，这让我
们队员心里非常难过，
非常遗憾。毕竟一个
新教练来了之后，各
方面都要变了。”
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